FORMACIÓN DEL PSICOPEDAGOGO/A

Amparo Vallejos Herrador Coordinadora de la Licenciatura de Psicopedagogía C.E.S Cardenal Spinola CEU

En tendemos por Orientación un proceso de ayuda a la persona. La orientación la puede hacer cualquier agente, sin embargo, la intervención necesita de un especialista.

En la carrera de psicopedagogía se dan una serie de facetas que consideramos necesarias como puede ser: El proceso de enseñanza y aprendizaje en todo lo que concierne la atención escolar. Atención a la diversidad. Atención a las necesidades educativas especiales. Prevención y desarrollo personal y sobre todo a la orientación vocacional.

Entendemos que la ayuda a la persona se da en un proceso de orientación e intervención en todos los contextos sociales. Los futuros profesionales en psicopedagogía, tienen el campo más amplio que lo que puede ser un Psicólogo, ya que puede actuar en el campo de la pedagogía como en el campo de la pedagogía. Además Psicopedagogía es una carrera de segundo ciclo, quiere esto decir que para estudiarla se necesita haber terminado el primer que eligen esta carrera hasta ahora, han sido los maestros, que vienen con una formación adecuada y el hecho que tengan un título les capacita para una profesión por lo que comprobamos que los alumnos que terminan psicopedagogía suelen salir más maduros y más preparados que cualquier licenciado en pedagogía y psicología. El hecho de tener una carrera de primer ciclo suponen que han realizado unas prácticas que les capacita y les da madurez humana, que a la hora de elegir unos estudios tienen los objetivos más claros que cuando que un estudiante que empieza cuarto de alguna de las carreras antes mencionadas.

Estos futuros profesionales realizan sus prácticas en diversos contextos: departamentos de orientación en los centros de enseñanza, de cualquier nivel educativo. En los E.O.E. de cualquier zona escolar, En un equipo de atención a mayores, donde creemos que puede hacer una labor de ayuda personal en su proyecto de vida para tener una vida de mayor calidad y garantía social donde se ayuda a l alumnado con adaptaciones significativas a un trabajo que ayude a su persona para que se sientan que están aportando a la sociedad. En los equipos de los ayuntamientos donde un psicopedagogo puede hacer un papel fundamental, para hacer programas según las necesidades que se presenten en un ayuntamiento relacionado con el área

socio cultural. En los Centros de educación de adultos, donde se da una educación y actividades adecuada a esas edades que no solo necesitan una educación reglada sino de motivación para la incorporación al trabajo. En los centros penitenciarios para ayudar a los internos a la reinserción social, a todos aquellos que se insertan en la vida laboral y necesitan ayuda. En los centros de mujeres que ayuden a todas las necesidades que a veces una persona necesita para salir de donde estaba y vuelva a empezar una vida nueva. En los Centros de recursos humanos que existen en las empresas, para orientar en la promoción personal y ayuda al trabajador y, finalmente en aquellos campos donde se necesite ayuda de orientación e intervención y que los propios Psicopedagogos irán descubriendo.